

**“Hay algo que no quiere el pueblo: ¡Ni con
promiso, ni componenda! Y algo que qui
re: ¡Aplastar a Franco!”** (Palabras de Juan G. Maturana en la As
blea de nuestro Partido).

DIARIO ALMERIA

organo del comité provincial del partido comunista de almería

AÑO XXVII. — N.º 7.526

martes, 28 de junio, de 1938

FRANQUEO CONCERT

La Asamblea de nuestro Partido en el Salón Hesperia

A las siete y media de la tarde de ayer, tuvo lugar en el Salón Hesperia, la magnífica Asamblea popular organizada por el Comité Provincial del Partido Comunista. El local se hallaba completamente lleno de asambleístas, predominando el elemento juvenil femenino, que contribuía con su presencia a dar mayor realce a la grandiosidad del acto.

Abierta la sesión, el presidente, camarada Juan Martínez Ibañez, expuso al auditorio el objeto de la reunión convocada por el C. P. del Partido Comunista para dar cuenta a sus militantes del informe del

Secretario general, Juan García Maturana, sobre la situación creada al país ante los avances del fascismo y la caída de Castellón, e invita a todos para que, después de escuchado el informe, y siguiendo la trayectoria del partido de operar de cara a las masas, intervengan de un modo práctico en su discusión, aportando aquellas iniciativas que pudieran contribuir a complementar el informe del Secretario general, para unirlos a las tareas precisas para superar la situación del actual momento de nuestra lucha.

das que han tenido su reflejo con la caída de Castellón.

Se extiende sobre la incompreensión de muchos ante la gravedad que denuncia, y califica de “optimismo exagerado” y “pesimismo peligroso”, esta actitud observada, puesto que ella puede acarrear nos terribles consecuencias, ya que de esta forma se malgastan energías que deben emplearse en hacer una gran resistencia de nuestro pueblo.

“Ni optimismo exagerado, ni pesimismo peligroso”, sino obrar con

el deber que la responsabilidad del momento nos exige, vivir palmo a palmo la lucha del pueblo español, para hacer frente a cualquier eventualidad.

Hace conjeturas sobre las posibilidades de ataque de invasor, del que no está exenta nuestra provincia, y comenta la esperanza abrigada por alguna gente, de capitulación o compromiso con Franco, exponiendo de forma magistral que es premiada con largos aplausos, la repulsa de nuestro pueblo a todo lo que represente compromiso o componenda.

Ocupase con amplitud de la problema de fortificaciones que hay que fortificar no en el frente, sino la costa y el capital de Almería. Cita a un soldado que, para adularlo con que poder fortificar un pique con que poder fortificar 20 kilómetros, y reesfuerzo de nuestros para contribuir a la obra de fortificación.

Habla de la precisión de construir refugios para nues

Pasa a la página

Informe del camarada Juan García Maturana

Comenzó así:

—Ya decía, compañeros militantes de nuestro Partido, el camarada Juan Martínez Ibañez, que preside la Mesa, que ha sido convocada esta Asamblea para dar a conocer la situación general del país, después de los avances del enemigo, y, sobre todo, después de

la caída de Castellón.

Encarece la necesidad de discutir en células, radios y comarcas, bien compenetrados todos, para ponerlas en práctica, las resoluciones que emanan de los Comités Central y Provincial, para que puedan ser comprendidas por nuestros militantes.

La gravedad del momento

Estudia el aspecto de la guerra durante los últimos meses, y afirma con toda su responsabilidad, que la independencia de España está hoy en mayor peligro que nunca, y hay que hacer frente a esta situación y prepararse para otras, por graves que sean, porque esta gravedad podrá superarse, si se ponen en práctica los grandes medios que como recursos dispone el país.

Dice que aunque es cierta la gravedad actual, esta gravedad no ha llegado por falta de combatividad

de nuestros soldados ni por la falta de entusiasmo de nuestro pueblo, sino porque se han desarrollado sobre nuestra patria las más duras ofensivas, no sólo en el terreno militar, sino en el político. Recuerda las afirmaciones de “Pasionaria” cuando se refería a la gran ofensiva de los gabinetes diplomáticos, y pasa a ocuparse del hecho que esas campañas producían en la mente de algunos españoles que, no comprendiendo la capacidad creadora de nuestro pueblo, hablaban de determinaciones absur-

Estos momentos graves pueden superarse

Pasa a ocuparse de las posibilidades de que disponemos para vencer al enemigo, y recuerda las afirmaciones de “Pasionaria”, de hacer una movilización general, rápida y total, de los recursos de que dispone el país. Si somos capaces de ponerlos en práctica —afirma— la victoria será del pueblo español; de la causa de todos los trabajadores.

Compara las riquezas agrícolas de Levante y Andalucía, y las realidades industriales de Cataluña, que en la gran guerra llegó a constituir una preocupación de los beligerantes por la producción de guerra que rendía, y el entusiasmo y ansia de superación que anima al proletariado antifascista, con la desmoralización de la retaguardia facciosa, la resistencia del elemento trabajador a secundar con su esfuerzo la obra nefasta de los rebeldes, como se ha puesto de relieve con los actos de sabotaje y las luchas intestinas de que se tienen noticias.

Hace después un llamamiento para la recogida de chatarra, citando lo hecho por la prepa Italia, que arrancaba verjas, bancos de calles y ofrecía al fascismo toda suerte de objetos de metal para hacer con ellos cañones y ametralladoras.

Recomienda que no quede en la provincia ninguna máquina paralizada y que debe tenderse a que se eève la producción al máximo rendimiento.

Los refugios y fortificaciones han de ser Nuestra mayor preocupación

Aborda después algunos otros problemas de vital importancia como el de la unidad en el aspecto militar. —Un Ejército —dice—

que no tenga unidad, no es tal Ejército, y cosecha grandes aplausos, al glosar brillantemente, un párrafo de “Pasionaria”.

Comentarios local

Mujeres en nuestra Asamblea, muchas Mujeres que, con satisfacción, aplaudían el Secretario General cuando les hablaba de las condiciones del sexo femenino.

Mujeres, muchas Mujeres en nuestra Asamblea.

Que aplaudían, lloraban, cuando se hablaban de soluciones a las necesidades de las camaradas portu

Elas tienen un fin que nosotros los hombres apreciamos en su j

Las mujeres contribuyamos seguro— a la solución de los problemas que la tiene planteados.

Por eso nos parecen tan formidables las ideas de nuestro querido Secretario General, el camarada Juan Martínez Ibañez.

“Que nadie obstaculice de nuestras manos los puestos de producción que se llaman proletario”.

PARTE DE GUERRA

Barcelona, 28, 2 madrugada.— El parte oficial facilitado a las 23 horas de anoche, por el Ministerio de Defensa Nacional, da cuenta de lo siguiente:

Ejército de Tierra

LEVANTE.— En el sector del río Segre, las fuerzas invasoras atacaron con fuerte protección de aviación y tanques, nuestras posiciones de El Caon Blanquez y Puente de la Peña, siendo enérgicamente contrinadas por nuestras fuerzas. Otro ataque contra Tozal-Ferrer, fué asimismo totalmente rechazado. En la zona de Lucena del Cid, después de intenso bombardeo de aviación desarrollado por el enemigo, logró ocupar Vértice Castela y Villascuera. Durante la jornada capturamos 22 prisioneros, entre ellos un teniente y dos cabos.

EXTREMADURA.— En el sector

de Valsequillo, nuestras fuerzas conquistaron ayer Pílon de los Arcos, haciendo huir en desorden al enemigo. Fueron capturados 13 prisioneros, recogiendo ocho ametralladoras, cuatro fusiles ametralladoras, un centenar de fusiles y gran cantidad de municiones. Hoy se combate intensamente en la misma zona, donde las fuerzas españolas vencen la tenaz resistencia rebelde. En los demás frentes, sin novedad.

Aviación

Prosiguiendo sus criminales agresiones contra los mercantes británicos la aviación italo-germana ha bombardeado hoy en los puertos de Valencia y Alicante, respectivamente a los buques "Ardan" y "Warre". Ambas agresiones ocasionaron víctimas en la tripulación de los buques, incendiándolos.—FEBUS.

Viene de la Primera página

batientes y la necesidad de ampliarlos a nuestra zona portuaria, para salvaguardar a los trabajadores de posibles atentados de la aviación extranjera, como asimismo de llevar a la práctica la consigna lanzada por nuestro Partido de construir refugios en los pueblos de nuestra provincia.

Dedica calurosos elogios a las medidas adoptadas por el Gobernador civil, que ha responsabilizado a los Consejos Municipales en este sentido.

Trata también del incremento de nuestra producción agrícola, y del mejoramiento de las condiciones económicas de aquellos traba-

adores, que, con un gran espíritu de sacrificio se han entregado por completo al servicio de las atenciones de guerra, y viven con la penuria de los antiguos salarios, amenazados, como los del puerto y metalúrgicos, de llegar al agotamiento físico, ante la deficiente alimentación con que se les atiende.

Toca, con una gran alteza de miras y un sentido profundamente humano y social, el tema de la incorporación de la mujer al trabajo, recomendando a los sindicatos un mayor celo en el cumplimiento de este viejo anhelo del Partido de los trabajadores por reivindicar a la mujer, hoy doblemente imperioso frente a las necesidades de la guerra.

Unidad, arma de victoria

Ocupase de la unidad, como de la más fundamental de nuestras tareas, de un fuerte imperativo para el triunfo de la causa del pueblo y exhorta a los Comités de Enlace U. G. T. y C. N. T. a que pongan a contribución todas sus energías para convertir en realidades positivas las iniciativas apuntadas en su informe, y termina, con un párrafo admirable, subrayado con tan prolongados aplausos que se im-

piden acabar su disertación, diciendo que la Casa del Partido Comunista, debe ser considerada como la casa de los compañeros socialistas, anarquistas, republicanos y de todos los antifascistas, para que todos, estrechamente unidos, podamos para izar la ofensiva enemiga e inmediatamente emprender la nuestra para alcanzar la victoria.

LAS INTERVENCIONES

Tras unas breves palabras de la presidencia, es aceptada la propuesta de un asambleísta para que puedan intervenir en la discusión los diferentes sectores antifascistas condicionándolo únicamente, a que se ciñan a los puntos de informe del camarada Maturana.

Hace uso de la palabra, en primer lugar, el compañero

Tomás Martínez

Comienza con un saludo revolu-

cionario y tiene un sentido recuerdo para los luchadores del Ejército Popular.

Pondera el alcance de la Declaración de Principios y glosa párrafos de los discursos del Dr. Negrín, aclarando los conceptos de amnistía y propiedad privada, como fruto de la pequeña economía.

Corroboró lo expuesto en el informe del camarada Maturana respecto a la resistencia de algunos

Sindicatos a una eficiente incorporación de la mujer al trabajo.

Ocupase de las labores del campo, y de la obra de saneamiento que hay que realizar en el mismo, para que se logre un mayor rendimiento de la producción. (Prolongados aplausos)

Cristóbal Córdoba

Comienza dando un viva a la unidad, que es contestado por todos los asambleístas.

Combate, después, certeramente, a los bulistas, trostkistas y especuladores, pidiendo la limpieza de la retaguardia, y recoge la frase de Indalecio Prieto, de que vencerá, "aquel que tenga la retaguardia más limpia".

Encarece la necesidad de convertirnos todos en agentes de la autoridad, para perseguir a todo aquel que hable de pactos o de capitulaciones.

Propone una movilización general de nuestro Partido, para elevar al máximo nuestra producción, y poder de esta forma oponerse al régimen de oprobio y tiranía que representan los invasores de nuestra patria.

Para terminar, dice:

—Como almeriense, prometo, antes que ver a mi patria en manos del enemigo, caer derramando hasta la última gota de sangre, como así lo hicieron ya los que han caído en la lucha por la independencia de España. (Una atronadora ovación suena al final de su intervención).

Isabel Guillén

Habla en nombre del sector Oeste del Partido Comunista. Dice que hay que trabajar y luchar por la independencia de España, pues la guerra ha de ser larga y dura, y que los comunistas, como se ha demostrado, están dispuestas a dar su vida en la lucha. Dice que ante el entusiasmo con que están peleando nuestros compañeros, ellas,—las mujeres— quieren hacerse dignas de compartir en la retaguardia ese extraordinario heroísmo.

Angel Muñoz Ocaña

Habla en nombre del sector Este-Centro, y lo hacen muy atinadamente respecto a la pérdida moral que experimentan los influenciados y pusilánimes frente a las alternativas de la contienda, y recomienda al Partido Comunista y al Frente Popular, una mayor divulgación, ante aquellos que han de empuñar las armas, de las poderosísimas razones de justicia que asisten al pueblo para continuar esta guerra por la independencia de España.

Pepita Marín

Interviene por el Sector Este-Centro, y dice que su sector está compenetrado con el brillante in-

forme emitido por nuestro Secretario general.

Dice que la mujer española antifascista no tolerará ningún compromiso, pues un compromiso con el enemigo representaría una gran desilusión para las madres, las mujeres, las novias de los combatientes, que, poseídos de un gran ideal, van a ofrendar el sacrificio de sus vidas por las reivindicaciones proletarias y los altísimos intereses de la independencia de España.

La mujer almeriense —continúa— puede dar mayor rendimiento, y pide a los Sindicatos creen Escuelas de capacitación para que no se incorporen al taller como aprendizas, sino que cuando lo hagan vayan a dar un rendimiento igual del hombre que dejó su puesto vacante para marchar a la guerra. Habla de la obra de emancipación de la mujer, y dice, para concluir, que si es necesario que ellas vayan a fortificar, irían con tal de poder prestar su concurso para el aplastamiento del fascismo.

Un asambleísta

Recoge, con gran dominio oratorio, tres puntos del admirable informe del camarada Maturana.

El primero, protección a los trabajadores de las industrias de guerra, entre los que incluye los obreros del puerto; el segundo, la no admisión de compromisos de ninguna clase, y el tercero, aquel bello párrafo de que la Casa del Partido, sea el hogar de todos los antifascistas, haciéndolo de una manera admirable al tratar de la unidad, para impedir que pueda ser la República agredida por la espalda.

Guillermo Gómiz

Interviene brevemente, y lo hace para recoger una iniciativa: la posibilidad para superarse, logran una mayor intensificación de las industrias de guerra y las labores del campo.

Cuando ha habido —dice— un pueblo que ha sabido comprender las palabras del camarada Negrín, y movilizarse a través del Frente Popular, contando con unas Centrales Sindicales de tan recio ableno revolucionario como la Confederación Nacional del Trabajo y la Unión General de Trabajadores —curtidos ambos, como digo— en las luchas revolucionarias, las dos, unidas a través de su Comité de Enlace, podrían formar una Comisión de industrias que facilitara la labor de las autoridades, y a una maniobra de nuestros enemigos, responder las dos Centrales hermanas con una emulación de trabajo en todos los sectores de la producción.

La intervenciones de los diversos oradores fueron premiadas con grandes aplausos al final y en los más inspirados periodos.

Dos telegramas

La presidencia somete a la aprobación de la asamblea los siguientes telegramas, que fueron aclamados entusiásticamente:

—Al Gobierno del Frente Popular —Asamblea del Partido Comunista de carácter Popular se adhiera al Gobierno de Unidad Nacional, promete que de acuerdo con el curso del Presidente, camarada Negrín, continuar la lucha contra la invasión por conseguir independencia de España".

Al Excmo. Sr. Presidente de la República.— Asamblea Popular del Partido Comunista Almería saluda su excelencia Presidente todos los españoles y promete luchar hasta total aplastamiento de los invasores. ¡Conquistaremos España para los españoles! ¡Viva la República!

El resumen

Hace el resumen de las intervenciones el camarada Juan García Maturana, condensándolo en cuatro cuestiones fundamentales, para desarrollarlas, sino para dar constancia de ellas en el ánimo de los asambleístas.

Contrasta el incremento de la capacidad política de los militantes la vibración de nuestro pueblo en su entusiasmo por continuar la lucha, citando, como ejemplo, los actos celebrados en Vélez Rubio, María, Chirivel y Vélez Blanco, donde las mujeres campesinas han votado de una manera unánime por el aplastamiento del invasor.

Habla de otro punto fundamental: el problema de la unidad al tratar de la necesidad de convertir Almería en un bloque granítico estimulando a todos para continuar luchando por conseguir los anhelos del pueblo y de la clase trabajadora.

Terminó el acto, en el que culminó el mayor entusiasmo, con unas breves palabras de la presidencia, encaminadas al cumplimiento de las tareas propugnadas en esta magna asamblea de superación de energías para el completo triunfo de la causa del proletariado.

SOBRE LOS BOMBARDEOS DE CIUDADES ABIERTAS

París, 27, 10 noche.— El lunes día 30, el Gobierno Español anunció al Embajador de Francia que se vería obligado a tomar medidas para hacer frente a los bombardeos de ciudades abiertas.

UNA EMISORA ANTI-NAZI

Varsovia, 27, 10 noche.— En la región Poznań y Pomerania se halla una emisora anti-nazi que se titula "Radio Libertad" y da cuenta de cuanto ocurre en los campos de concentración.

LA REPUBLICA RESPETA TODAS LAS CREENCIAS

Madrid, 27, 10 noche.— Una circular del Ministerio de Defensa, determina que los jefes del Ejército den toda clase de facilidades para que los religiosos que presten servicios en el Ejército Popular puedan serle prestados los auxilios espirituales que ellos reclaman.

"Queremos que la Casa del Partido Comunista sea la Casa de los camaradas socialistas, anarquistas, republicanos, de todos los antifascistas, en fin".--(Palabras de Juan G. Maturana en la Asamblea de nuestro Partido).